

Jahresbericht Dezember 2023

Die traditionelle <u>Adventstanne 2022</u> stand unbeleuchtet, quasi «nature», auf dem Matthäusplatz. Wegen der drohenden Strommangellage verzichteten wir auf die Lichterketten. Auch mangelt es für diese alte und wenig effiziente Beleuchtungsanlage an Ersatzteilen. Kinder der Kinderkrippe Waldgeistli (Sarah Thommen) bastelten am 29.11.22 dafür Dekorationen und Thawm Mang (Sonntagszimmer) fand Kugeln im Lager der Kirche.

Am 10. Dezember 2022 fand im Stadtbüro an der Müllheimerstrasse 77 die <u>Mitgliederversammlung 2022</u> statt. Weil der dunkle Platz vor der Kirche ungastlich war, offerierten wir anschliessend an die MV im warmen Raum einen APERO RICHE mit den quartierberühmten Häppchen von Caroline.

Im Februar stellten wir fest, dass auf dem Spielplatz zwischen Kirche und Schulhaus vor allem Sumpf und rasenfreie Flächen waren. Auf unser Schreiben vom 13.2.23 an die Stadtgärtnerei wurden die Sumpflöcher um die Spielgeräte umgehend mit Holzschnitzeln provisorisch gefüllt. Da die aktuelle Anlage völlig übernutzt ist, beauftragte die Stadtgärtnerei das Büro BRYUM aus der Breisacherstrasse, eine Neugestaltung des Platzes zu projektieren. Am 21.8.23 fand ein mit den Betroffenen (Anwohnende, Schule, Kirche, Platzvereine, allwäg etc.) eine «Potentialanalyse»

statt. Aus den 4 vorgestellten Szenarien soll bis im Herbst 23 ein konsolidierter Vorschlag

kommen. Projektleiterin ist Sara Rickenbacher, Stadtgärtnerei.



Auch dieses Jahr am 6. Mai beteiligte sich ein Team des Quartiervereins an der öffentlichen Aktion «Drägg ewägg». Um 10 Uhr begannen wir am Matthäusplatz und sammelten Dreck aus Strassengräben und Baumrabatten. Der Abfall aus sieben Quartieren wurde am Mittag bei der Schifflände eingesammelt und von der Stadtreinigung entsorgt. Als Belohnung erhielten die Teilnehmer für jeden Abfallsack einen Bon für eine **Pizza von VITO** (Danke!). So trafen sich etliche Abfalljäger an diesem Abend wieder bei VITO an der Klybeckstrasse 90.

Im Anschluss an den Quartierflohmi Matthäus fand am Abend des 17. Juni ein <u>Fest auf der Dreirosenanlage</u> statt. Der Quartierverein unterstützte mit 400 CHF den echt tollen Auftritt der Band «Cheibe Balagan» mit ihren yiddischen Liedern (bekannt aus dem Film «Wolkenbruch»). www.cheibebalagan.com.

Wir unterstützen mit einem monatlichen Beitrag als Untermieter das <u>Stadtbüro an der Müllheimerstrasse 77</u> (ehemals Quartierkontaktstelle). Unsere Bedingung ist, dass das Lokal weiterhin für Quartiernutzungen als Sitzungsraum, Büroplatz, Briefkastendomizil für Vereine usw. zur Verfügung steht (*Kontakt über den Vereinskassier info@mp-up.ch*)



Am 14. November 2023 kommt die <u>Adventstanne 2023</u> auf den Platz. Dieses Jahr wieder hell erleuchtet mit den neuen sparsameren LED Lichterketten.

Diverses

Im Februar 2021 hatten wir eine Sammel-Einsprache der Anwohner um den Matthäusplatz organisiert gegen eine generelle Bewilligung für einen mobilen Verkaufsstand auf dem Platz an 7 Wochentagen von 7 Uhr morgens bis 10 Uhr abends bis am 31.12.2099! Uns schien eine «Blankobewilligung» ohne Präzisierungen zu Zweck, Emissionen etc. über Jahrzehnte nicht erwünscht. Am 18.8.2022 präzisierte ein Entscheid die Bedingungen für den Stands: Getränke und Food togo, kein Leitungen, mobil (Stand ist ausserhalb der Betriebszeiten zu entfernen), Abfallkonzept, keine Musik, kein Betrieb während der Märkte auf dem Platz und sonntags. Seit dem 28.8.23 hat Café-Bike aus Leuzigen (BE) für 5 Jahre eine Betriebsbewilligung für einen mobilen Stands. Siehe www.cafe-bike.ch.

Unsere Website bereitete weiterhin Probleme verschiedener Art und war mehrmals «temporarily disabeled». An der Vorstandssitzung vom 12.5.23 beschlossen wir, auf die Dienstleistungen der Fankhauser Media zu verzichten. Am 27.9. wurde die Website auf die Server von Gally Websolutions, Klybeckstrasse 71, verschoben. Webadresse weiterhin: www.matthaeusplatz-basel.ch, Mailadresse: Info@mp-up.ch

Unser Angebot an Material für Feste und Anlässe besteht weiterhin (2 Marktstände, 10 Festgarnituren, Grill und viel Geschirr). Dazu kommt der Handwagen für Transporte. Unsere Angebote sind gratis für Nutzungen im Quartier und wurden auch dieses Jahr beansprucht. Für die Betreuung des Materials danken wir Katharina, Ueli und Claudia.

Die Schwimmhalle im Bläsi ist fürs Publikum mittwochs von 20 bis 21.30 Uhr geöffnet, ausser während der Schulferien. Eintritt 4.50 CHF für Erwachsene, 3.50 CHF für Kinder in Begleitung, günstige Abos erhältlich.

Aktuell sind die grossen Themen im Matthäusquartier die Drogenszenen (Dealer und Konsumenten) sowie der Rheintunnel für die Autobahn. Die Dreirosenanlage würde für mindestens 10 Jahre als Bauinstallationsplatz gebraucht und würde nachher nur noch verkleinert wieder hergestellt. Der Verlust der einzigen offenen Fläche im Matthäusquartier ist nicht akzeptabel, insbesondere da die Regierung Ersatz verspricht, obwohl weit und breit keine Ersatzfläche existiert. Über das Stadtteilsekretariat Kleinbasel ist der Quartierverein in diese Themen eingebunden (Drogenstammtisch STS/Bajour am 25.10.23). Daneben natürlich die vielen Baustellen wie in der Klybeckstrasse, Lärm, Littering etc.

Per Mail haben wir während des Jahres einige relevante Infos und Petitionen an unsere Mitglieder weitergeleitet. Bitte meldet Eure Maildresse an: info@mp-up.ch!

Eine andersartige «Baustelle» ist der Vereinsvorstand. Der Kassier zum Beispiel wurde vor 10 Jahren «ad interim» nach dem Rücktritt Mirjam Thriers gewählt. Wer Lust und Zeit hat, darf sich sehr gerne melden!

Dank des Vorstands

Wir danken all jenen, die den Verein im Laufe des Jahres tatkräftig unterstützt haben. Der Kassier dankt auch jenen, die den Mitgliederbeitrag 2023 schon bezahlt haben.

Unser Dank für allgemeine Spenden geht an K. + T. Diethelm, Verein Allwäg, C. Fahrni, A. Barry, G. Ries, R. Hirs, K. Brodmann, S. Stöcklin + A. Baur, V. Grieder, B. Schürch, S. Limacher, M. de Francesco, S. Kohler Daester, D. Münzer und M. Wolf.

Den diesjährigen Baum 2023 ermöglichen grosse und viele kleinere Spenden. Herzlicher Dank geht an die Bürgergemeinde Basel, die Firma K. Schweizer Elektro +AG und den Matthäusmarktverein sowie an die Hammer-Apotheke N. Gsponer, U. Junker + S. Dinsel, A. Plattner, P. Stalder Immobilien AG, K. Sommer, D. Hümbeli, E. Tschudi, A. Küng, Ch. Stahlberger Brägger, R. + J. Bachmann, A. Debrunner, A. Bloch, K. Schmidt, R. Hirs, J. Barink, H. Rau, D. Cooper, G. Voisard, A. Schmid + W. Higy, S. Fuest, L. Segre + P. Massini, J. Sitton, U. Sturm, K. Ensner.

Den Kauf der neuen LED-Beleuchtunsketten für die Adventstanne ermöglichten die grosszügigen Beiträge aus der Hirtenspende 2017 der 3E sowie von der Hammer-Apotheke N. Gsponer, Y. Straub, S. Zeugin, K. Schmidt, Radio TV Winter, Kinderkrippe Waldgeistli, E. Graf, A. Küng, R. Knöpfel, D. Cooper, B. Schürch, A. Bloch.

28.10.2023 (PS)

Quartierverein Matthäusplatz - Unser Platz

www.matthaeusplatz-basel.ch Vorstand 2023: Caroline Fahrni, Benjamin Pfäffli, Peter Schuler

P. Schuler (Kassier), Kandererstrasse 14, 4057 Basel

Tel./Fax: 061 692 16 49, Mail: schulepr@usa.net

Postadresse:

IBAN CH74 0900 0000 4002 5718 9